
ПО ТЕМАТИКЕ 
КАФЕДРЫ

На кафедре детских болез
ней с курсом общей физио
терапии кружковцы вы
полняют научно-исследова- 
тельские работы, тематически 
связанные с основными науч
ными направлениями кафед
ры —  по аллергии, гастро
энтерологии, нефрологии. С 
результатами научного поис
ка они выступают на годич
ных итоговых сессиях СНО 
мединститута, монотематиче- 
ских, республиканских студен
ческих конференциях. На за
седаниях кружка студенты 
делают реферативные сооб
щения по актуальным проб
лемам педиатрии, демонстри
руют больных, присутствуют 
на клинических обходах про
фессоров и доцентов кафед
ры. В настоящее время рас
сматриваются заявки на 3 
работы на предстоящие сту-

«кп» -  ПОД
♦  ПОСЛЕ КРИТИКИ

В материале -под таким на
званием, Опубликованном ц 
январе этого года в нашей га
зете, совершенно верно кри
тиковалась слабая работа кур
совых и факультетского 

Комсомольского трожекто- 
,ра». Пассивность ответствен
ных за «>КП» тревожит и фа
культетское бюро ВЛКСМ. 
Поэтому на лоследнем засе
дании комсомольского бюро 
была обсуждена деятельность 

КП». К сожалению, мы не 
услышали ничего утешитель
ного. Было совершенно ясно: 
чтобы зажечь «КП», ладо 
встряхнуть его актив.

На заседании бюро первого 
курса (комсорг О. Терещен
ко) ответственному за «КГ1»
Д. Тишкову было (вынесено 
строгое (предупреждение за 
самоустранение от обществен
ной работы. Его коллеге на

денческие научные конферен
ции в гг. Ижевске, Тбилиси.

На IV Всероссийскую сту
денческую научную конфе
ренцию по актуальным воп
росам педиатрии, проходив
шую в феврале в г. Вороне
же, от нашего кружка пред 
ставлено 3 сообщения: «К
вопросу патогенеза пиело
нефрита у детей» (Либер- 
ман Е.), «Показатели гумо
рального иммунитета у детей 
с заболеванием почек» (Ста
родубцева Т.), «ДВС —  синд 
ром при пиелонефрите у де 
тей на фоне комплексного ле 
чения с применением анти
коагулянтов» (Сутягина Т.). 
Все докладчики награждены 
Почетными грамотами и цен
ными подарками. Старосты 
кружка Меньшиков А. и С е 
менова Л. — выпускники про 
шлого и позапрошлого го
дов —  награждены почетны
ми дипломами за активную 
работу в СНО.

Т. СТАРОДУБЦЕВА,
658 гр.

КОНТРОЛЬ
втором курсе С. Серегину 
(комсорг И. Запила) объяв
лен 'выговор. Назначен но
вый ответственный за этот 
сектор работы Е. Матушкина. 
Комсомольцу И. Шмелеву 
также объявлен выговор.

На третьем курсе (комсорг
А. Пастухов) избран новый 
ответственный за «КП»
Е. КрасовскиЙ. На четвертом 
курсе (комсорг В. Каптелов) 
также 1гзб|раи новый «про
жекторист» — Л. Русман. На 
пятом курсе (комсорг Р. Га 
лиев) ответственному за 
«КП» В. Терехину поставле
но на вид.

Факультетское бюро взя
ло под контроль деятельность 
«КП» курсов и факультета и 
в апреле снова обсудит ее.

П. ПОЗДНЯКОВ 
секретарь 

бюро ВЛКСМ  
санитарно- 

гигиенического факультета.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМА, РВ<ТОРАТА, КОМИТЕТОВ ПРОФСОЮ ЗА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО 

ГОСУДАРСТВЕННОГО МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

Решения X X VI съезда КПСС—выполним!

КОЛЛЕКТИВ ВЫСОКОЙ КУЛЬТУРЫ
По результатам социа

листического соревнова
ния на стоматологическом 
факультете кафедра хи
рургической стоматоло
гии, которой заведует 
профессор Л. П. Маль- 
чикова, заняла первое 
место. Соцобязательства 
коллективом выполнены 
полностью. Закончена и 
апробирована кандидат
ская диссертация заочно
го аспиранта ОНЦ АМН 
СССР ассистента Л. Д. 
Герасимовой, опублнко-» 
ван̂ а 21 печатная рабо
та, Из них 2 увидели

свет за рубежом, 4 — в 
центральной печати, 15— 
в местной. На союзных и 
республиканских кон
ференциях сотрудниками 
кафедры сделано 3 док
лада. Коллектив кафед
ры хирургической стома
тологии активно сотруд
ничает в обществе 
ВОИР. Только за 1983 
год подано 5 заявок на 
изобретения, из которых 
2 принадлежат ассистен
ту В. П. Журавлеву, ос
тальные — А. А. Дацко, 
Е. А. Вайнштейну, В. А. 
Стучилову. Оформлено 8

рационализатор с к и х 
предложении.

В клинике кафедры за 
указанный период внед
рено G новых методов 
диагностики и лечения, 
один из методов (фикса
ция переломов верхней 
челюсти) внедрен на рес
публиканском уровне.

Кроме этого, наш кол
лектив оказывает боль
шую помощь практиче
скому здравоохранению. 
Совместно с сотрудника
ми кафедры нервных бо
лезней и отделения рент
генодиагностики О КБ

|р За ВУЗ высокой кул ьтуры

№  1 написаны и напеча
таны 3 информационных 
письма: по лечебной по
мощи пострадавшим с 
переломами костей лица 
и невралгии тройничного 
нерва. Нами проконсуль
тировано 1200 больных.

Из 10 преподавателей 
кафедры 7 являются 
ударниками коммунисти
ческого труда. В этом 
году кафедре в целом 
присвоено почетное зва
ние «Коллектив высокой 
культуры». Оно требует 
от коллектива кафедры 
дальнейшего повышения 
учебной, лечебной, твор
ческой, научной активно
сти.

В. ЖУРАВЛЕВ, 
профорг.

КУРИЛЬЩИК— УГРОЗА ЗДОРОВЬЮ...
Нет бедствия страшнее, 

чем пожар. От бездумно 
брошенной спички или 
окурка в урагане огня гиб
нет все, что создается дли
тельным трудом человече
ских рук. Все гибнет, и 
вместо ценностей остают
ся гарь, дым, пепелище...

В начале марта наша ко
миссия проверила, как со
блюдаются правила проти
вопожарной безопасности в 
учебных корпусах, на ка
федрах и общежитиях ин
ститута. И нам приятно от
метить положительные сдви
ги у большинства проверяе
мых по пропаганде проти
вопожарной безопасности. В 
этих целях с сотрудниками 
периодически проводится 
инструктаж с последующей 
росписью в журнале по тех

нике безопасности. На каж
дой кафедре назначены от. 
ветственные за соблюдение 
необходимых правил. В до
статочном количестве запа
сены огнетушители, все они 
исправны, готовы к приме
нению в нужной ситуации. 
Более строго стали забо
титься о соблюдении по
жарной безопасности на 
кафедрах оперативной хи
рургии, физики, микробио
логии, гистологии, фарма
кологии, общей химии, па
тофизиологии, гигиены де
тей и подростков, в общ е
житии №  5, во втором учеб
ном корпусе.

Но вызывает тревогу, что 
не ликвидирована такая 
опасная причина пожара, 
как отсутствие в институте 
отведенных мест для куре

ния. В вузе издан важный и 
нужный документ — приказ 
ректора о запрещении ку
рения в учебных корпусах и 
общежитиях. Но, к сожале
нию, он не выполняется. По
чему? Одна из существен
ных причин та, что немало 
преподавателей, по своей 
должности призванных быть 
педагогами, наставниками, 
не находят в себе воли от
казаться от вредной при
вычки —  курения. И это, 
несомненно, не лучшим об
разом влияет на студенче
ство. А кому, как не вра
чам, известно, что у людей, 
бросивших курить (даже с 
большим стажем курения— 
более 20 лет), уже в тече
ние первого года улучша
ется здоровье, повышается 
физическая работоспосэб-

ность. Ученые отмечают, 
что у них снижается часто
та обострений имеющихся 
болезней и уменьшается 
вероятность такого заболе
вания, как рак легких. Сло
вом, все знают, что отказ 
от курения только на благо 
здоровью. Но, между тем, 
-заходя в главный корпус, 
мы по-прежнему проходим 
сквозь толпу курильщиков, 
окутанных густой завесой 
дыма. А как негигиенично 
выглядит тамбур главного 
корпуса: стены, урны опле
ваны, на полу окурки.

Мы все проходим, дышим 
этой отравой, морщимся, 
но ничего не предпринима
ем, чтоб лишить курильщи
ков этого прибежища, по
зорящего наш вуз, борю
щийся за звание коллекти

ва высокой культуры.
Не проявляют инициати

вы в борьбе с курение** и 
общественные организации 
института. А между тем 
нужна длительная агитаци
онная и организационная 
работа, чтобы у студентоа- 
медиков появилось целеуст
ремленное желание отка
заться от вредной привыч
ки, позаботившись тем са
мым о своем здоровье и 
здоровье окружающих.

А пока что комиссия по
всюду видела окурки, мо
гущие в любой миг стать 
причиной пожара, — на 
лестничных площадках, в 
коридорах, аудиториях,
спортзалах, подвалах учеб
ных корпусов и общежи
тий — по ул. Ермакова, 7, 
по ул. Токарей, 29, 31.

+  ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
РЕЙД

Особенно захламлено об
щежитие по ул. Ермакова 
№  7, на что и было указа
но коменданту Г. Г. Черной.

Медицинская обществен
ность страны уже несколь
ко лет ведет кампанию за 
искоренение у медиков 
привычки к никотину. Мы 
тоже включились в это хо
рошее дело. Первый шаг 
сделан —  издан приказ 
ректора. Давайте же сде
лаем и другой шаг — до
бьемся, чтобы этот нужный 
и важный документ выпол
нялся каждым студентом и 
сотрудником нашего вуза.

А. КОСАРЕВ, завхоз;
В. ЧЕРНОВА,
М. МЯГКАЯ,
В. РЫКОВА, 

члены дружины 
по противопожарной 

безопасности.

О ПРОБЛЕМАХ ШОКА

НА СНИМКЕ: засл. деятель науки РСФСР, зам. дирек
тора по НИР Ленинградского НИИ скорой помощи 
профессор С. А. Селезнев и член-корр. АМН СССР, засл. 
деятель науки РСФСР, ректор ПГМИ, проф. Е. А. Вагнер.

15— 16 марта 1984 г. на 
базе одного из крупнейших 
вузов республики —  Перм
ского медицинского инсти
тута —  прошел очередной 
пленум проблемной комис
сии «Ш ок и коллапс» при 
Ученом медицинском сове
те Министерства здраво
охранения РСФ СР. Старин
ный уральский город-мил
лионер гостеприимно при
нял ведущих ученых стра
ны, работающих над акту
альными проблемами шока.

Общеизвестны работы 
пермских ученых по проб
леме травмы груди. Под 
руководством профессора 
Е. А. Вагнера опубликова
но около 100 печатных ра
бот, защищено 8 кандидат
ских и 1 докторская дис
сертация, издано 8 методи
ческих рекомендаций и ука
заний на республиканском и 
союзном уровнях. Евгений 
Антонович — автор 4 мо
нографий, посвященных ди
агностике и лечению тяже
лой механической травмы.

В Пермском медицинском 
институте впервые осущест
влена специализация помо
щи при травме груди в ус
ловиях многопрофильного 
хирургического стациона
ра, что позволило значи
тельно снизить летальность 
при повреждениях, улуч
шить качество диагностики 
и лечения.

Участники пленума за
слушали доклад проблем
ной комиссии (доктор мед. 
наук И. Н. Ершова) об ито
гах научных исследований. 
В докладе была отмечена 
плодотворная работа уче
ных Москвы, Ленинграда, 
Воронежа, Перми и Про
копьевска, утверждены
предложения для республи
канского плана внедрений.

С интересными доклада
ми по клинике, диагностике 
и лечению пострадавших с 
тяжелой механической трав
мой и шоком выступили: 
профессора — С. А. Селез
нев (Ленинград), Е. А. Ваг
нер, В. С, Заугольников

(Пермь), Л. Ф . Косоногое 
(Воронеж), доцент А. М. 
Дмитриева, К. В. Шмагель 
(Пермь). Обмен мнениями 
проходил в живой, непри
нужденной обстановке, че
му способствовали предсе
датели профессора Б. С. 
Уваров и Ю . Н. Шанин.

Участникам пленума бы
ла предоставлена возмож
ность не только ознако
миться с работой хирур
гических кафедр — травма
тологии (зав. проф. 3. Ф . 
Нельзина) и госпитальной 
хирургии (зав. проф. Е. А. 
Вагнер), но и совершить 
экскурсию в Кунгурскую 
пещеру, в городскую кар
тинную галерею, осмотреть 
город, побывать вечером в 
оперном театре.

Э. НИКОЛАЕВ, 
зав. кафедрой анесте
зиологии и реанимато
логии, член проблем

ной комиссии М3 
СССР «Ш ок и коллапс».



+  РАЗДУМЬЯ ПАРТГРУПОРГА

Как правило, в партию 
стремятся лучшие люди. 
Принимая их в КПСС, все 
коммунисты берут на себя 
огромную ответственность. 
Голосуя на собрании «за», 
каждый задает себе глав
ный вопрос: «Достоин? Оп
равдает высокое звание?» 
В партийной организации 
лечебно - профилактичес
кого факультета немало 
студентов, которые являАт

а студента-коммуниста тем 
более,— хорошо учиться. 
Но, к сожалению, многие 
студенты-коммунисты фа
культета не могут переша
гнуть троечный барьер. Ус
певаемость в последнюю 
сессию, как и в предыду
щие, у членов партии ниже, 
чем у беспартийных. О ка
кой авангардной роли м ож 
но вести речь? Из сессии в 
сессию пересдают экзаме-

провел ни одного собра
ния ни в прошлом, ни в 
этом году. То есть факти
чески не вел никакой рабо
ты, за что партийное бюро 
объявило ему выговор.

Позорит партийную груп
пу В. Очигава. Называть его 
коммунистом язык не пово
рачивается. В марте прош
лого года слушали мы его, 
тогда еще кандидата в 
члены КПСС, самоотчет о 
выполнении уставных обя
занностей. Нареканий в его 
адрес было высказано мно
го. Комсомольская группа 
возражала против приема

нять волнующие всех во
просы. Разве что выступят 
снова А. Дворников и 
Д. Емельянов... А остальные 
молчат. Что это? Нереши
тельность или равнодушие?

Не все у нас в порядке и 
со своевременной уплатой 
членских взносов: нередко 
забывают об этой обязан
ности В. Лахтер, С. Белоно
гова, Е. Цветова, В. Шкода, 
С. Степанов.

Почему в нашей парт
группе сложилось такое по
ложение? Кто в этом вино
ват? И что нужно сделать, 
чтоб студенты-коммунисты

ЗВАНИЕ ОБЯЗЫВАЕТ...
собой пример для других. 
Андрей Дворников в тече
ние нескольких лет возглав
лял факультетское бюро 
ВЛКСМ, сейчас вместе с со
курсником коммунистом 
Владимиром Табуевым они 
много сил отдают работе 
в комиссии персональных 
дел. Андрей руководит так
же неуставной партгруппой 
в общежитии, а Владимир 
партгруппой 6 курса. Оба 
хорошо учатся. Ребята ува
жают их за активность, 
принципиальность.

Только на «отлично» ус
певает Дмитрий Емельянов, 
он Ленинский стипендиат, 
член факультетского бюро 
ВЛКСМ .

Коммунист Владимир Кли- 
мнн возглавляет комсо
мольскую организацию фа
культета, неплохо учится. 
Это наши лучшие коммуни
сты, которые задают тон в 
жизни партгруппы факуль
тета, по кому судят об ее 
общественном лице, ее ав
торитете.

Но, анализируя работу 
партгруппы, нетрудно за
метить, что из 50 студен- 
тов-коммунистов есть и та
кие, кого нельзя назвать пе
редовой сознательной ча
стью нашего студенчества, 
авангардным отрядом мо
лодежи, чего требует от 
них Устав партии. Первей
шая обязанность студента,

ны с «двойки» на «тройку» 
Н. Понамарева, Т. Моцкоби- 
ли, Н. Домрачева, В. Очи
гава, бывший студент С. По- 
плаухин, В. Сапожников. 
Самая низкая успеваемость 
по результатам последней 
сессии у студентов-комму- 
нистов 5 курса.

Вторая, не менее важная, 
обязанность члена пар
тии —  активное участие в 
общественной жизни кол
лектива. Вступая в ленин
скую партию, каждый из 
нас заявлял, что не пожале
ет сил, энергии для общ е
го дела. Проходя кандидат
ский стаж, многие еще пом
нят о своем обещании. А, 
став членом партии, поче
му-то перекладывают на 
плечи других воз общест
венной работы, хотя знают, 
что каждый коммунист обя
зан выполнять определен
ную часть партийных нагру
зок.

Спросите у коммунистов 
С. Степанова, М. Салахова, 
В. Саламахи, когда они в 
последний раз выполняли 
общественное поручение? 
Ответить им будет нечего. 
Недобросовестно выполня
ют свои поручения, а вер
нее, лишь прикрываются об
щественными должностями 
Г. Мурадашвили, Т. Моцко- 
били.Н. Домрачева, В. Очи
гава. Будучи партгрупоргом 
5 курса, Г. Мурадашвили не

Очигавы в партию — плохо 
учится, прогуливает, выпива
ет. Но партбюро решило 
поверить Очигаве. Только 
не оправдал он этого дове
рия, нисколько не испра
вился. А два месяца назад 
попал в медвытрезвитель! 
Чтобы не допустить подоб
ные ошибки, партийному 
бюро все же полезно при 
приеме в партию прислуши
ваться к мнению не только 
рекомендующих, но и ака
демической и партийной 
группы, где вступающего 
порой знают лучше.

Заслушали мы самоотче- 
ты Очигавы, Мурадашвили 
и Моцкобили в декабре 
прошлого года на собрании 
партгруппы факультета. А 
решение принять оказались 
неправомочны: на собрании 
присутствовало меньше по
ловины коммунистов. На 
следующем собрании такая 
же картина. В чем дело? В 
нерасторопности парт
групоргов курса и в отсут
ствии чувства ответственно
сти у некоторых коммуни
стов за выполнение устав
ных требований. Часто про
пускают собрания В. Са
пожников, С. Степанов, 
В. Очигава, Г. Перминова, 
В. Абакумов. Не часто бы
ваешь свидетелем, чтобы 
наши студенты-коммунисты 
пытались заговорить на соб
раниях о наболевшем, под-

в будничной жизни постоян
но помнили о своей принад
лежности к ленинской пар
тии, воспитывали своим 
примером, своей жизнью 
студенческую молодежь.

Улучшить качественный 
состав партийных рядов нам 
мешает то обстоятельство, 
что многие из названных 
инертных студентов пришли 
в наш вуз уже будучи чле
нами или кандидатами в 
члены КПСС. Видимо, парт
бюро факультета надо 
строже оценивать, как че
ловек проявил себя при 
прохождении кандидатско
го стажа. И правильно ли, 
что рекомендации должны 
быть только хвалебными? 
Разве путь в партию дол
жен быть открыт всем, а не 
только лучшим? Наверное, 
было бы целесообразно не 
проявившим себя продлять 
кандидатский стаж, а может 
быть, и отказывать в прие
ме в партию.

Многие просчеты партий
ной группы возникли не 
столько из-за нежелания, 
сколько неумения работать. 
Во многом нам могло бы 
помочь партийное бюро 
факультета.

Я возглавляю партгруппу 
факультета со дня ее соз
дания —  с ноября 1981 го
да. За все это время мне 
хотелось бы видеть более 
ощутимой, эффективной по-

+  ПАРТИЙНАЯ 
ЖИЗНЬ

мощь партийного бюро в 
индивидуальном воспитании 
студентов-коммунистов, в 
составлении планов работы 
и т. д.

Давно назрела необходи
мость четко определить 
структуру студенческой 
партгруппы факультета. На 
каждом курсе лечфака су
ществуют партийные груп
пы, возглавляемые парт
групоргами. Но они не об
наруживают своей активно
сти, видимо, рассчитывая на 
партгруппу факультета. А 
мне, как партгрупоргу этой 
объединенной 'партгруппы, 
тоже не совсем ясны мои 
функции. На мой взгляд, в 
партийной организации леч
фака целесообразно иметь 
не общ ую партгруппу фа
культета, а отдельные парт
группы на курсах.

Ни разу за 'Иоследние 3 
года в институте для парт
групоргов не проводилось 
ни семинаров, ни других 
форм партийной учебы, хо
тя на отчетно.-выборном со
брании института коммуни
сты вносили предложения 
об организации в вузе пар
тийной учебы.

Мне кажется, что партий
ному бюро можно было бы 
часть своих вопросов от
дать на решение студенче
ской партгруппе, назначив 
ответственных. И партбюро 
работать будет легче, и сту
денты пройдут школу ак
тивности.

Думаю, что было бы пра
вильным ввести студентов- 
коммунистов в состав парт
бюро, поскольку в партор
ганизации лечфака так мно
го студентов. И, конечно, 
нужно более строго спра
шивать с каждого из нас. 
Тогда бы больше студентов- 
коммунистов действовали 
так, как обязывает их высо
кое зваиие членов партии. 
А значит меньше было бы 
срывов, инцидентов и пра
вонарушений в учебе и об
щественной жизни.

X. ГАББАЗОВ, 
партгрупорг 

студенческой партгруппы 
лечфака.

ДАРИТЬ ЛЮДЯМ РАДОСТЬ
Распределение. Вуз по

дошел к очередному выпу
ску врачей. 727 молодых 
специалистов выбирают се
бе место будущей работы. 
Для кого-то оно станет 
первым и последним в его 
трудовой биографии, для 
кого-то послужит старто
вой площадкой для новых 
взлетов, а для кого-то, 
быть может, станет тяже
лой трехлетней повинно
стью...

А сейчас они все подчи
нены обязательному вы
полнению закона — ’ госу
дарственного плана, при
званного укрепить строй
ную, отлаженную систему 
медицинской помощи в 
стране. И прежде всего 
наиболее слабых ее звеньг 
ев — сельских больниц, 
службы участковой и 
скорой помощи.

Распределение — это 
пробный камень прочной 
стн полученных студентами 
в вузе внутренних убежде
нии и их соответствия по
ступкам. Это возможность 
проверить, насколько ощу
тимые плоды принесло де- 
онтологнческое воспитание, 
призывы быть добрыми, от
зывчивыми, сознательны
ми. Несмотря на госу
дарственный план, при 
распределении стали боль
ше учитываться личные 
заслуги выпускников, их 
общественная зрелость, 
склонности. Так, у Е. Паз- 
никова за все голы учебы 
было мало даже четве
рок — все пятерки, а он

вьцбрал СевероУральск. 
Там остро нужны детские 
хирурги. Изъявили жела
ние укрепить участковую 
службу в г. Тавде педиат
ры М. Лецрих, В. Лабунец. 
Едут в этот город стома
тологи супруги Марина и 
Александр Дыковы, тера
певты И. Наливайко, Р. Ис
томина, дерматовенеролог 
Е. Белова. Выбрали мес
том работы г. Верхотурье 
терапевт Г. Поноеова, ее 
средний балл выше 4 ,8. 
Галина уже ознакомилась 
с местной больницей и 
четко представляет себе 
условия,- в которых ей 
придется врачевать. Зем
ляками Галины станут тера
певты С. Хайкнн, А. Чадов. 
Начнут свою трудовую би
ографию в г. Туринске, Ив- 
деле, Таборах, Н. Туре 
анестезиолог В. Павлов, 
участковые педиатры: В.
Цап. Л. Аникина, Н. Харн- 
на, И. Витвинова, Т. Гла
зова, В. Солдаткнн, 
участковый терапевт И. Ко 
роткова. В Тугулым поедут 
педиатры сестры Ирина и 
Надежда Розовы.

Не надеясь ни на кого, 
а только на собственные 
знания и умения, во враче
вании придется накапли
вать нелегкий профессио
нальный капитал тем вы
пускникам, что распреде}- 
лились в участковые боль
ницы — педиатры И. Щер
бакова, стоматолог П. Ро
дин, терапевты А. Скоркн- 
на, Е. Тройб, Л. Пустоваг 
лооа, М. Сндорович, Н. Тра

пезникова, Н. Новикова и 
др. Им будет доверено по
рой в единственном числе 
представлять собой меди
цину в деревне, на селе. 
Чем труднее придется им, 
тем больше искреннего 
уважения, авторитета, при
знательности населения по
лучат они, если отнесутся 
к врачеванию со всей ду
шой № ответственностью. 
Все названные выпускники 
хорошо учатся, их средний 
балл превышает 4. Каж 
дый из ннх получил доброе 
напутствие государственной 
комиссии и приглашение 
обращаться в любое время 
за помощью в родной вуз.

Называется средний
балл, зачитывается краткая, 
характеристика. каждого 
выпускника. И создается 
твердое впечатление, что 
большинство молодых спе
циалистов увлечены своей 
профессией и получили хо
рошую врачебную подго
товку. От многих из них 
приходилось слышать: б У»- 
ду работать в любом рай
оне, но только по избран
ной специальности. Л. Ры- 
бакнна, и В. Петрова хо
тят быть только ортодон
тами. Н. Сорокина только 
патанатомом. Способными 
и грамотными хирургами 
зарекомендовали себя в 
субордннатуре В. Чекле- 
цов, С. Беленнов, С. Янц- 
кнй. Прекрасный анесте
зиолог получится из 
Л. Сандаловой, ее средний 
балл — 5. Только «отлич
но» можно увидеть в за

четке будущего терапевта 
С. Лукашовой. Она тяго
тела к кардиологии, но бы
ла согласна поехать по 
распределению в пос. Бе- 
лоярку. Госкомиссня в ка
честве поощрения предо
ставила Светлане самой 
вьпбрать место работы. 
Светлана выбрала место
кардиолога в горбольнице 
№ 40.

Комиссия позаботилась и 
о комплектовании много
профильной детской боль
ницы №  9 в г. Свердлов
ске, которая скоро войдет 
в строй, направив туда 
лучших педиатров —
Л. Бушкову, И. Раецкую, 
Г. Хайдарову, В. Орлову, 
Л. Цыгвннцеву, Т. Рожко
ву и др.

Способности и склон
ность к научной работе
проявили Е. Князева,
A. Снроткнн, С. Беленцов, 
Д. Емельянов, Е. Черанев,
B. Стровскнй (лечфак), М. 
Любушкнна, Е. Мичурина 
(педфак), Л. Кистанов 
(стоматфак). Они направ
лены для дальнейшей уче
бы в аспирантуре и орди
натуре.

Давно известна истина, 
что врачу нельзя учиться 
на тройки. Как это ни 
грустно, но вот они, хро
нические троечники, и 
возможно, посредственные 
специалисты — И. Аржан- 
ников, С. Костин, И. Ного
вицын, С. Давыдов, И. Ян
ковский. Их средний балл 
не превышает о,3.

♦  ПО СЛЕДАМ 
РАСПРЕДЕЛЕНИЯ

Распределились выпускни
ки. У них одна судьба — 
врачевание. Но врач — 
профессия особая. Здесь 
не исправишь ошибку, не 
перепишешь набело исто
рию болезни. Ни усталость, 
ни большая нагрузка, ни 
недостаток опыта и зна
ний не будут оправданием 
просчетов, так как цена их 
безмерна — человеческая 
жизнь. II хочется верить, 
что наши питомцы нравст
венно готовы взять на се
бя эту ношу. И что про
явят себя как инициатив
ные, трудолюбивые врачи, 
которым дорого свое доб
рое имя, честь своей про
фессии.

Т. нисковских.

♦  УЛЫБКА 
ХУДОЖНИКА

ЗАЖЕЧЬ
увлеченностью

Тематика заседании 
научного кружка кафед
ры во многом определяег 
массовость, активность, 
заинтересованность сту
дентов в работе СНО и, 
конечно, численность 
кружков. В этом мы еще 
раз убедились при прове
дении заседания «Рол > 
высшей нервной деятель
ности в патологии. Пси
хосоматическое направ
ление в медицине». 
Взгляды 3. Фрейда, ос
новоположника психоана
лиза, и многочисленных 
его последователей за 
рубежом интересует 
многих, однако знаком
ство с ними для боль
шинства студентов огра
ничивается краткими 
критическими замечания- 
ми в учебниках. Между 
тем, рациональные зерна 
теории, которые активно 
используются пснхоте 
рапевтамн, врачами дру
гих специальностей в 
своей практической рабо
те, остаются неизвестны
ми для студентов.

Признаться, готовясь к 
заседанию, мы волнова
лись: смогут ли круж
ковцы на достаточном 
научном и идеологичиом 
уровне провести полно
ценный анализ взглядов 
3. Фрейда и психосома
тикой, выделить главное 
и второстепенное, рацио
нальное и ошибочное? К 
чести докладчнкос
(Амуснн Г., гр. 307 и 
Белкина Т., 374 гр.) они 
прекрасно справились со 
своими задачами. Прият
но было чувствовать глу
бокое, неформальное по
нимание темы, аргумен
тированный анализ до
стоинств и заблуждений 
авторов обсуждаемых 
теорий. Способствовало 
этому изучение не толь
ко критической литера
туры, но и первоисточ
ников. Заседание уда
лось. Об этом говорит 
и многочисленная ауди
тория (всего около 100 
человек); и обилие воп
росов и выступлений, и 
настроение приподнято
сти, радость познания и 
открытия для себя неиз
вестного. И еще мы убе
дились, что очень важно 
ставить на обсуждение в 
студенческой аудитории 
больше проблемных во
просов и тем, смелее 
формулировать сложные 
творческие задачи для 
наших кружковцев.
Тогда, вероятно, не бу
дут пустовать аудитории 

в дни заседаний СНО.
С. Ц В И Р Е Н К О , 

асс. кафедры патофи
зиологии.

На лекцию...

С лекции

Рис. С. Филипповой, 
врача ГКБ  №  40.
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